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Llaman a participar en nominación 

de funcionarias destacadas por 8M 

   Desde nuestra Unidad de Calidad de 

Vida Laboral invitan a participar del 

Reconocimiento de una de nuestras 

funcionarias que se destaque por su 

trayectoria laboral, compromiso y buen 

trato con la comunidad funcionaria. 

    Para ello Calidad de Vida Laboral realiza 

una votación participativa que se inició 

este lunes 29 y se extenderá hasta el 

viernes 9 de febrero y la funcionaria que 

obtenga mayor cantidad de votos, será 

reconocida por SSVQ para la 

conmemoración del 8M Día de la Mujer 

Trabajadora. 

Para votar puede hacer click en el 

siguiente link o escanear el código QR:  

https://forms.gle/mnzypeW3nrGfqXcT9  

Hospital es destacado por optimización 

en uso de pabellones quirúrgicos

 El pasado domingo 28 una nota publicada por El 

Mercurio de Santiago destacó a cuatro hospitales 

públicos del país que vieron mejorada su productividad y 

eficiencia en beneficio de la población usuaria, con 

reducción de listas de espera y otras medidas de impacto 

en la satisfacción usuaria.

   Uno de dichos centros de salud que fueron destacados 

en la publicación fue nuestro Hospital Biprovincial 

Quillota Petorca, el que fue ensalzado por la eficiencia en 

el uso de quirófanos a partir de su integración como plan 

piloto de la estrategia CRR, Centro Regional de 

Resolutividad, con un alza de un 28,8% de uso de 

Pabellones en un año, lo cual se explica con una serie de 

medidas de optimización de este importante recurso 

hospitalario como es la extensión horaria y otras que 

apuntan al uso eficiente de los mismos. 

https://forms.gle/mnzypeW3nrGfqXcT9


Presentan Plan Estratégico a 

usuarios y funcionarios del Hospital

   Con sendas presentaciones a usuarios y 

funcionarios nuestro Hospital, a través de su 

Director, Haroldo Faúndez Romero, se encuentra 

socializando nuestro Plan Estratégico institucional 

2023 – 2024, carta de navegación que fija desafíos 

y prioridades de nuestro establecimiento de salud.

   La primera actividad se realizó el pasado viernes 

26 en sesión de nuestro Consejo Consultivo de 

Usuarios, en donde nuestra comunidad organizada 

conoció de voz del Director en dónde estarán 

puestos nuestros acentos durante este 2024, año 

en que debiese concluir nuestro proceso de 

Puesta en Marcha para dar paso a la fase de 

funcionamiento normal de nuestro Hospital.

   De igual forma, este Plan Estratégico también 

fue socializado con nuestra comunidad funcionaria 

a través de la reciente sesión de Consejo Técnico 

realizado este martes 30, instancia en la cual 

jefaturas y funcionarios/as en general se 

impusieron acerca de los lineamientos que regirán 

durante este 2024 a nuestra institución.

$1.500 millones 
de pesos fue la 

inversión en 
Resonador 
Magnético

Imagenología ofrece nuevas 

prestaciones del Resonador Magnético
Este mes de enero se inició la toma de 

Cardioresonancias y resonancias magnéticas de 
cuerpo completo por parte del equipo de 
Imagenología a través del resonador Magnético.
   La Cardioresonancia está orientada al estudio 
de diversas patologías cardíacas o, incluso, 
patologías con depósito de sustancias en el 
músculo del corazón. El Resonador Magnético 
permite crear imágenes del corazón, lo que 
influye de manera determinante para planificar 
mejor el tratamiento de él o la paciente. También 
se iniciaron las resonancias magnéticas de cuerpo 
completo solicitadas por médicos 
subespecialistas, como pueden ser para el 
estudio de mielomas múltiples, en el caso de 
Hematología; o miopatías inflamatorias que 
pueden ser solicitadas por Reumatología.
   La proyección a corto plazo visualiza la apertura 
de nuevas prestaciones, como son las resonancias 
magnéticas de pacientes sedados, las cuales 
actualmente deben ser adquiridas a otros 
prestadores de la zona o de la Región 
Metropolitana, con el gasto que ello conlleva para 
la institución y en movilización hacia dichos 
centros para los propios pacientes y sus familias. 
Por ello se espera que durante el primer semestre 
del año en curso estos exámenes puedan 
efectuarse en nuestro Hospital Biprovincial 



Matronas tuvieron curso de Sutura 

Perineal con relatora internacional

   El lunes 22 y martes 23 se realizó en nuestro 

Auditorio una Jornada de capacitación para 

personal de Matronería por parte de la 

organización británica Helena Eyimi Ltda, la 

cual ofrece sus servicios de formación a nivel 

internacional en el ámbito de la obstetricia y la 

matronería.

El curso decía relación con la Sutura Perineal, el 

cual fue dirigido por Helena López Paredes, 

matrona emprendedora y activista apasionada 

en temas de salud y mujer a nivel global.

   De este curso tomó parte seis matronas de 

nuestro recinto que a través de módulos 

teóricos y prácticos a objeto de facilitar al 

participante las habilidades prácticas 

necesarias para realizar una actualizada técnica 

de sutura perineal; aprender a valorar los 

diferentes grados de trauma perineal y discutir 

las implicaciones del trauma perineal en la 

mujer. De igual forma esta jornada estuvo 

abierta a profesionales de otros Hospitales de 

nuestra Red SSVQ y de otros recintos del país.

En marzo 
postularemos a 
Acreditación de 

Calidad

En estos días conocimos resultados de 

la última Autoevaluación de Calidad
Este lunes 29 recibimos los resultados de nuestro 

último ejercicio de autoevaluación de Calidad, el 
cual que tuvo a la empresa Simple Calidad 
Limitada verificando el cumplimiento del Manual 
completo, que incluye características obligatorias y 
no obligatorias. En relación a las primeras 
registramos un cumplimiento de 52%, es decir 
cumplimos 15 de las 29 características; así como 
del Manual Completo, donde registramos un 59% 
de cumplimiento gracias a que de las 92 
características, aprobamos 54 de ellas.

   Así, nuestro gran desafío como institución es 
trabajar las características obligatorias y mantener  
el cumplimiento del manual. La idea es 
implementar un plan de trabajo que debe 
aplicarse con celeridad para llegar de la mejor 
forma a nuestro Primer Proceso de Acreditación 
de Calidad como Hospital Biprovincial.

   Para ello este viernes 2 se realizará una reunión 
con la empresa acreditadora, tras lo cual se 
socializarán los resultados a jefaturas y referentes 
como forma de anticipar lo que será nuestra 
postulación a este proceso. La idea es realizar el 
expediente de postulación a la Acreditación de 
calidad durante febrero para, en el mes de marzo, 
formalizar dicha postulación. Se felicita a quienes 
alcanzaron el porcentaje de cumplimiento, y se 
motiva a seguir el proceso de mejora continua.  



Insisten para que funcionarios/as 

se protejan con vacunas

   Ante nuevos casos de Covid 19 y la existencia 

de una cepa en el hemisferio norte que 

amenaza con llegar a nuestro país 

próximamente, es que desde nuestro Programa 

Nacional de Inmunizaciones hacen el llamado a 

los funcionarios para que se inoculen con la 

vacuna monovalente que contiene la variante 

Ómicron XBB. Si bien personal de nuestro 

Vacunatorio ha cubierto servicios críticos como 

UPC, Urgencias, UTI Pediátrica y Neonatal, los 

porcentajes de vacuna aún son bajos.

   La semana pasada se iniciaron visitas del 

Vacunatorio al área de Médico Quirúrgico, y 

esta semana se extenderán las vacunas a los 

pisos quinto y sexto de nuestro recinto, gracias 

a la llegada de una nueva remesa de dosis de 

vacunas Moderna a nuestro Hospital.

   De igual forma se puede concurrir de manera 

espontánea y personal al Vacunatorio, y si son 

grupos mejor agendar hora al 335556. Hay que 

destacar que esta dosis anual será suministrada 

a quien tenga un año o más desde su última 

dosis y con esquema primario de vacuna.  

Julio de este 
año es el plazo 
de las 3 obras

3 importantes obras se iniciaron este 

mes en nuestro establecimiento
El pasado lunes 15 instaló faenas en nuestro 

establecimiento la Empresa Chile American 
Service la cual se adjudicó una licitación por trato 
directo con el SSVQ por cerca de 693 millones de 
pesos para ejecutar 3 importantes obras que 
requiere nuestro recinto. La primera de ellas dice 
relación con la Etapa 2 del Casino de 
Funcionarios, en donde se habilitarán 3 
dependencias –una sala de aseo, una sala de 
residuos y una oficina- para dar cumplimiento a la 
normativa solicitada por la Seremi de Salud y 
poder, así, licitar la concesión de este espacio.
   La segunda obra contemplada es habilitar un 
área de donantes, la cual se emplazará en una 
terraza del segundo piso contigua a la Unidad de 
Medicina Transfusional en donde se habilitará 
una sala de procedimientos y una sala de 
muestras.
   Por último, la tercera obra que asumirá Chile 
American Service será la habilitación de nuestro 
Club Escolar “Angelitos Traviesos”, para lo cual se 
habilitará el espacio en una de las terrazas 
techadas del tercer piso.
   Hay que destacar que el plazo de ejecución de 
estas 3 obras es en el mes de julio, y el mandante 
es el SSVQ a través del Departamento de 
Arquitectura, siendo nuestra Unidad de 
Infraestructura nuestro representante y 
colaborador ante la citada empresa.



Unidades conocieron cómo será 

funcionamiento de UHCIP

  Ad portas de abrir el próximo mes de marzo 

sus primeras 6 camas, la Unidad Hospitalaria 

de Cuidados Intensivos Psiquiátricos, UHCIP, 

continúa con el proceso de socialización 

acerca de cómo serán sus prestaciones, flujos 

de atención y otros temas de interés para 

nuestra propia comunidad hospitalaria.

  Es así como el equipo liderado por el 

Psiquiatra Francisco Chacón y la enfermera 

Ana Rojas se han reunido con cada Unidad con 

la que desplegarán relación directa, han 

presentado al Hospital en general su plan de 

trabajo y en febrero próximo se realizará la 

difusión en la reunión de Jefes de Servicio. El 

pasado viernes 19 fue el turno de la 

Subdirección GUPS que a través de sus 

diversas unidades se constituyó en la UHCIP 

para recorrer sus dependencias, flujos de 

atención y conocer de voz de los encargados 

de la Unidad su funcionamiento, por lo cual se 

respondieron variadas consultas de los 

representantes de nuestra Subdirección de 

Gestión al Usuario y Participación Social.   

24 camas 
psiquiátricas 
tendrá UHCIP

Activamos trabajo en red con hospitales 

de la Biprovincia Quillota Petorca 
Durante el mes en curso hemos activado como 

institución el trabajo colaborativo y en red con 
importantes recintos de nuestra micro red 
Quillota Petorca. Fue así como el martes 16 de 
este mes recibimos la visita del equipo directivo 
del Hospital de Petorca de la Familia y la 
Comunidad encabezado por su Director, 
Sebastián Maldonado, de modo de abordar 
coordinaciones en materia de flujos de 
referencia, derivación y coordinación entre 
ambos recintos de la micro red Quillota Petorca, 
ello con la finalidad de optimizar el trabajo en red 
en beneficio de las comunidades del territorio.

  Por otro lado, el jueves 18 se realizó un 
encuentro entre nuestro Director, Haroldo 
Faúndez; y el Director del Hospital Dr. Mario 
Sánchez de La Calera, Eduardo Lara, de modo de 
afinar el trabajo conjunto entre ambos recintos 
de nuestra Provincia de Quillota. Así, se afinaron 
estrategias de acción conjunta entre ambos 
hospitales en lo concerniente a la parte 
operacional y clínica. En esta última la idea es 
optimizar la gestión de camas; también se 
vislumbra el trabajo en el pabellón de cirugía 
menor de que dispone el Hospital Dr. Mario 
Sánchez para reducir listas de espera, y la 
capacitación de equipos clínicos del Hospital de 
La Calera con pasantías en nuestro recinto.



Presentamos programas del 

Hospital en Petorca - Chincolco

   El miércoles 17 de enero una comitiva de 

nuestro Hospital Biprovincial integrada por la 

jefatura de Servicio Social,  asistente social  

Susan Salinas Mendoza; el psicólogo Jorge 

Hidalgo Olivares y la trabajadora social Abigail 

Vergara, ambos del programa PAIG (Programa 

de Acompañamiento a la Identidad de 

Género- Crecer con Orgullo) ; y el encargado 

de la Unidad de Participación Social, asistente 

social Luis Vergara, llegaron hasta Petorca a 

objeto de informar a las comunidades del 

territorio sobre los avances del Hospital 

Biprovincial en las temáticas del programa 

PAIG, Hospital Amigo y Ley Mila. 

En la oportunidad visitaron el Cesfam de 

Chincolco, en dicha reunión, efectuada en hall 

principal del establecimiento, participaron 

usuarios, funcionarios y el Director del centro 

de Salud Primaria; y durante la tarde 

participaron en una reunión con profesionales 

de la Oficina Local de la Niñez de la comuna 

difundiendo estos importantes programas.

En 10 veces de 
espacio creció 

Medicina Física y 
Rehabilitación

Medicina Física y Rehabilitación: ejemplo 

del crecimiento de nuestro Hospital
Desde abril del año 2022 que el Servicio de 

Medicina Física y Rehabilitación, ex Kinesiología, 
funciona en las nuevas dependencias del Hospital 
Biprovincial, traslado que le ha permitido crecer de 
117 a más de mil metros cuadrados en espacio, lo 
cual sumado a la incorporación de un equipo 
multidisciplinario de profesionales redunda en una 
mejor y más especializada atención.
    Se pasó de 21 profesionales en el ex Hospital 
San Martín, con 18 kinesiólogos, 2 fonoaudiólogos 
y un terapeuta ocupacional, a 52 profesionales de 
estas áreas, sumada a la incorporación de 2 
médicos fisiatras con 55 horas a la semana. Ello 
redunda en que se ha potenciado la rehabilitación 
de usuarios ambulatorios y pacientes 
hospitalizados, incluso con la incorporación de 
nuevos procedimientos, como es la apertura de la 
infiltración de tejidos blandos en estos días.
    En estos días también se suma el hecho de que 
se extenderá el horario de atención ambulatoria 
hasta las 20 horas, ya que hasta ahora sólo era 
hasta las 17 horas, lo que facilitará el acceso y 
adherencia de los pacientes a sus terapias de 
rehabilitación, lo cual sumado al 
perfeccionamiento permanente del equipo 
multidisciplinario de la Unidad la ha llevado a 
erigirse en una importantísima unidad de apoyo 
clínico en nuestro establecimiento con acento en 
usuarios y pacientes.



TIC participó en Conectathon 2024

   Nuestra Unidad de Tecnologías de la Información y 
Comunicación participó en la Conectathon 2024 Hl7 
Chile, actividad organizada por MINSAL, CENS 
(Centro Nacional en Sistemas e Información en 
Salud) y Hl7 Chile desarrollada entre el 10 y 12 de 
este mes en Santiago, en el marco de la 
implementación de buenas prácticas en los sistemas 
de información en Salud, ayudando en la 
estandarización de los datos para facilitar el 
intercambio electrónico de informática clínica. 
   En la oportunidad se trabajó en 4 talleres para 
facilitar la interoperabilidad respecto a los temas 
como Tiempos de Espera Interoperable, Prescripción 
Sistema Nacional de Receta Electrónica, 
Dispensación Sistema Nacional de Receta Electrónica 
e Identificador de Pacientes. 
Toda esta actividad culminará en un mediano plazo 
en un sistema interconectado nacional de listas de 
espera, en donde los pacientes podrán consultar el 
estado de su interconsulta independiente de donde 
se generó: APS u Hospital. Cabe destacar que en 
representación de nuestro equipo TIC participaron 
los profesionales  Participaron los profesionales 
Catalina Quevedo, Alex Carrasco, Gabriel Álvarez y 
Carlos Flores

Este mes lamentamos el deceso de 2 

queridos ex funcionarios
Durante el presente mes de enero debimos 

lamentar el deceso de 2 apreciados integrantes 
de nuestra comunidad hospitalaria: Katty 
Larrosa López, funcionaria de nuestro Hospital 
quien se desempeñaba en el Servicio de Cirugía 
hasta que le fue diagnosticada una grave 
enfermedad; y de Orlando Flores Gallardo, ex 
funcionario de nuestra Unidad de Emergencias 
que fue conocido cariñosamente como 
“Chinito”, y quien era padre de nuestras 
funcionarias Marcia Flores de Alimentación y 
Sandra Flores de Pabellón.

   Es por ello que ambos féretros, 
coincidentemente, pasaron el pasado martes 16 
por el frontis de nuestro establecimiento de 
modo que ex compañeros y funcionarios en 
general rindieran una última despedida a 
quienes formaron parte de esta gran familia 
hospitalaria al son de las sirenas de nuestras 
ambulancias.

   Además de lucir nuestra bandera institucional 
a media asta, se dispuso el pasado jueves 18 de 
una ceremonia católica en nuestra Sala 
Ecuménica para pedir por ellos y sus familias. 

2 ex 
funcionarios 
despedimos 
este mes de 

enero



Invitan a comunidad funcionaria a 

inscribirse y realizarse el EMPA

      Como todos los años nuestra Unidad de Calidad 

de Vida Laboral, dependiente de la Subdirección de 

Gestión y Desarrollo de las Personas, convoca a 

nuestra comunidad funcionaria, en especial a los 

mayores de 40 años, a realizarse el Examen Médico 

Preventivo de Adultos, EMPA.

   Los y las interesadas pueden presentarse 

directamente en la Unidad de Calidad Vida Laboral, 

con las enfermeras Briggitte Castillo o Nicol Chan, 

para inscribirse y, así, ser derivados a tomarse los 

exámenes necesarios que permitan pesquisar la 

existencia de alguna complicación de salud.

    Una vez obtenidos los resultados de los exámenes 

de sangre, se realizará el control con enfermera, 

profesional que junto a realizar algunas preguntas e 

interpretación de los resultados, podrá derivar a 

médico si es que la situación de salud así lo amerita.

   Cabe destacar que el EMPA se encuentra a 

disposición de nuestras funcionarias y funcionarios 

durante todo el año, y es una buena instancia para 

realizarse un chequeo de salud, así como prevenir la 

aparición de problemas asociados a nuestra salud. 

Jardín Infantil y 
gozó con 

Cuentacuentos

Dispositivos infantiles tuvieron 
visita de Cuentacuentos

Esta mes continuó en nuestro Hospital 
Biprovincial la temporada 2023 del proyecto 
“Cuentos de Salud”, instancia en que la actriz y 
cuentacuentos, Claudia Bravo Bonulef, en 
compañía de Gabriel Castro, ambos del 
Colectivo “Puro Cuento”, trajeron la magia del 
relato oral, las adivinanzas, canciones y 
actividades lúdicas a espacios poco 
convencionales, como puede ser un Hospital de 
la red asistencial pública.

Es por ello que visitaron diversas salas de espera 
de nuestro recinto para entregar un momento 
de sana entretención a usuarios y usuarias que 
se involucraron en las dinámicas lúdicas de estos 
jóvenes del Colectivo “Puro Cuento” que se 
adjudicaron el Fondo del Libro, año 2023, del 
Ministerio de las Culturas, las Artes y el 
Patrimonio.

   Parte de esta estrategia contempló también a 
nuestros dispositivos infantiles como fue el 
Jardín Infantil “Los Enanitos”, el pasado lunes 15, 
en donde los párvulos y tías disfrutaron de una 
lucida actividad de “Kamishibai”, que consiste en 
una antigua técnica japonesa para contar 
cuentos que maravilló a párvulos y tías de 
nuestro Jardín Infantil.



Interesante charla de responsabilidades 

en accidentes de trabajo

2 PC con 
internet en Sala 

de Lectura

Funcionarios/as disponen de espacio 

para lectura y capacitación on line

El día 10 de este mes se puso en funcionamiento 

la Sala de Lectura en el sector de Auditorio, 

dependencia que consta con 2 computadores, con 

acceso a internet y youtube, para que nuestras 

funcionarias y funcionarios puedan acceder a 

capacitaciones on line e investigaciones de corte 

académico. Para acceder a ello, las o los 

interesados deben enviar un mail a 

auditoriohbpq@gmail.com especificando día y 

horario a solicitar el uso, o acercarse directamente 

a solicitarlo con los encargados del lugar.

   Además, y como forma de optimizar el uso de 

dependencias, se informa que se formalizó y 

difundió una Pauta de Uso de Auditorio y Salas de 

Reuniones, de modo de ordenar y normar el uso de 

estos espacios comunes, velando por el cuidado de 

la infraestructura y equipamiento en estas 

dependencias.

   Se agradecerá que todo nuestro personal respete 

estas disposiciones y ante cualquier tipo de dudas 

consultar con el personal a cargo del Auditorio y las 

Salas de Reuniones para una mejor gestión y 

preservación de estos espacios comunes 

hospitalarios.

Una interesante y atingente charla acerca 
de Responsabilidad Legal, Civil y/o Penal 
derivada de un accidente de trabajo  brindó 
el abogado del IST, Camilo Segura Olavarría, 
a diversas jefaturas y supervisoras/es de 
modo que jefaturas y funcionarios en 
general conozcan la responsabilidad que se 
tiene en este tipo de siniestros.
    La actividad comenzó revisando las 
estadísticas de accidentabilidad en Chile 
para, posteriormente, desglosar las 
diferencias entre responsabilidades civil y 
penal y la revisión de diversas normas 
legales que rigen esta materia de 
accidentabilidad laboral.
    Esta charla, que pudo tener mayor 
concurrencia dada la atingencia del tema, 
fue organizada por nuestra Unidad de 
Higiene y Seguridad de manera que la 
comunidad funcionaria conozca la 
responsabilidad legal, civil y penal asociada 
a accidentes de trabajo que ocurren en 
nuestro establecimiento. En la oportunidad, 
igualmente, se recalcó la importancia de 
revisar e internalizar el Reglamento Interno 
de nuestro Hospital para complementar la 
información.   

mailto:auditoriohbpq@gmail.com


Subdirección GUPS de Hospital de 

Quilpué conoció nuestra experiencia

     Recientemente una delegación de la Subdirección 

de Gestión al Usuario y Participación Social del 

Hospital de Quilpué visitó nuestras dependencias de 

manera de interiorizarse acerca de cómo fue el 

proceso de Traslado y posterior Puesta en Marcha 

desde el punto de vista de nuestra subdirección 

local, dado el éxito e impecable trabajo desplegado 

en esta área durante los años 2022 y 2023 en que se 

realizó este importante proceso de cambio a 

nuestras nuevas dependencias. 

  En el encuentro entre ambas subdirecciones 

enfocadas en el usuario se abordaron temáticas 

como brechas de recurso humano, flujos de 

atención, cantidad de orientadores por área, entre 

otros tópicos de interés para la Subdirección del 

Hospital de Quilpué, recinto que presenta un 75% de 

avance de su obra, y que se apresta a vivir el mismo 

proceso por el que hemos transitado nosotros como 

institución recientemente.

  Por ello la delegación del Hospital de Quilpué se 

fue muy agradecida de la recepción y el poder 

despejar dudas por parte de los referentes de 

nuestra Subdirección GUPS. 

7 procura de 
órganos 

materializamos 
durante el 2023

Fuimos el Hospital SSVQ con más 
Procura de Órganos durante el  2023

A fines de diciembre nuestro Hospital 
Biprovincial realizó la séptima procura de 
órganos del año 2023, cifra que nos posiciona 
en el primer lugar de los establecimientos de 
la Red del Servicio de Salud Viña del Mar 
Quillota en cuanto a estos procedimientos 
durante el año que acaba de finalizar.
   Gracias a este procuramiento multiorgánico 
de riñones, córneas e hígado se vieron 
beneficiados 5 pacientes que esperan por un 
órgano para poder vivir o ver mejorada su 
calidad de vida.
   Cabe destacar que cada procura de órganos 
contempla el trabajo multidisciplinario y 
colaborativo entre diversas dependencias 
hospitalarias y extrahospitalarias, como son la 
Unidad de Pacientes Críticos, Unidad de 
Emergencias, Pabellones, Equipo de 
Neurología y la Unidad de Procura del mismo 
SSVQ. Todo este trabajo mancomunado que ha 
situado al Hospital Biprovincial en la 
vanguardia del Servicio de Salud Viña del Mar 
Quillota reafirma la importancia del trabajo en 
equipo, con liderazgos positivos y un equipo 
clínico profesional, riguroso, dedicado, 
capacitado y especializado.



Cuentacuentos en Jardín Infantil “Los Enanitos”
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